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Ditanggung Jamaah

2022			:	39.886.009	

2023*	:	69.193.733
--------------------------
Ditanggung Dana Haji

2022			:	58.493.012

2023*	:	29.700.175

TOTAL

2022			:	98.379.021

2023*	:	98.893.909BI
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SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

iaya	Paket	haji	di	Arab	Saudi	turun	hingga	

B30	 persen.	 Tapi	 usulan	 Kementerian	

Agama	(Kemenag)	RI,	biaya	keberangkatan	

untuk	 jamaah	 Indonesia	 justru	 diusulkan	 naik	

sekitar	 75	 persen.	 Hal	 inipun	 memicu	 keriuhan	

dari	berbagai	pihak.	DPR	RI	belum	satu	suara,	ada	

yang	 sepakat,	 ada	 yang	 ragu-ragu	 meminta	

pemerintah	 tidak	 buru-buru	 dan	 juga	 ada	 yang	

tegas	menentangnya.	Pengusaha	travel	dan	jamaah	

juga	mengutarakan	keberatannya.	Bahkan	Majelis	

Ulama	 Indonesia	 (MUI)	 bertanya-tanya	 alasan	

biaya	haji	naik	 setinggi	 itu.	Waketum	MUI	Anwar	

Abbas	 menuding	 ada	 permainan	 yang	 justru	

dilakukan	oleh	pengusaha	di	Arab	Saudi.Duh!

(Baca	Hal	11)

Goverment (Hal.2) 
Teroris Sleman, 
Jakarta hingga 

Tangsel, 
Diduga Bersiap 

'Ngebom' 

RIUH BIAYA HAJI
DPR BELUM SATU SUARA
MUI BERTANYA-TANYA

BPIH	mencapai	28.632	RM	
(sekitar	Rp	100	juta)
BPIH yang ditanggung tiap jamaah 
terbagi menjadi dua golongan:
1. Sebesar 10.980 RM atau Rp38,6 
juta (golongan B40/ekonomi 
bawah)
2. Sebesar 12.980 RM atau Rp45,6 
juta (golongan bukan B40)

MALAYSIA

Sebesar	Rp176	juta	per	jamaah	
BRUNEI DARUSSALAM

------------------------------------------

(Rencana	Biaya	Haji	2023)
BPIH	usulan	dari	pemerintah		
Rp	98.893.009,11	(100%),	
Rincian:	

INDONESIA

- Bipih (dibayar oleh jamaah) Rp	69.193.734,00	(70%)
- Nilai manfaat  (dibayar pemerintah)	Rp	29.700.175,11	
(30%)

----------------------------------------------------------------
Berikut	Komponen	Biaya	Detilnya

- Biaya penerbangan: Rp	33.	979.784

- Akomodasi di Makkah: Rp	18.768.000

- Akomodasi di Madinah: Rp	5.601.840

- Living Cost: Rp	4.080.000

- Visa: Rp	1.224.000

- Paket layanan masyair: Rp	5.540.109

Sebanyak	250	payung	
konvertibel	di	Masjid	Nabawi	
berfungsi	untuk	memberikan
	perlindungan	para	jamaah	dari	
hujan	dan	sengatan	
sinar	matahari.(Foto:dok.ist)

PERBANDINGAN BIAYA HAJI DENGAN NEGARA TETANGGA



Sleman, Jakarta hingga Tangsel, 
Diduga Bersiap 'Ngebom' 

goverment
Senin, 23 Januari 20232

tersebut langsung dimusnahkan oleh 
jibom Gegana Satuan Brimob Polda 
DIY. Peledakan dilakukan pada pukul 
11.30 WIB dengan keterangan satu 
bom berhasil diledakkan. Sementara 
satu bom meledak dengan tidak 
sempurna.

Gerakan	Terlanjur	Rapi
Terpisah, Direktur Eksekutif 

Jaringan Moderat Indonesia Islah 
Bahrawi mengatakan, gerakan teroris 
masih marak di Indonesia lantaran 
g e r a k a n  l a m a  d a r i  N I I  y a n g 
strukturnya sudah terlanjur menguat 
dan rapi. 

Islah menyebut, perlu adanya 
kesadaran dari masyarakat atau pun 
para penegak hukum bahwa radikalis-
me di Indonesia belum punah. Selain 
i t u ,  p e m e r i n t a h  j u g a  p e r l u 
memperhatikan jalur pendanaan dari 
kegiatan teroris yang ada di Indonesia.

Seperti diketahui, sebelumnya tiga 
tersangka ditangkap di lokasi yang 
b e r b e d a .  Te r s a n g k a  A S  y a n g 

merupakan jaringan terorisme NII 
ditangkap di Jakarta Utara. Tersangka 
ARH ditangkap di Jakarta Selatan dan 
tersangka SN di Tangerang Selatan. 

Karo Penmas Divisi Humas Polri, 
B r i g j e n  Po l  A h m a d  R a m a d h a n 
mengatakan, tersangka ARH dan SN 
merupakan DPO penangkapan Maret 
2021 yang berencana melakukan 
pembuatan bom dan akan digunakan 
dalam aksi teror. 

Semetara, untuk tersangka teroris 
berinisial AW yang ditangkap di 
Sleman, DI Yogyakarta, hari ini, Minggu 
(22/1/2023), dikataknnya merupa-
kan residivis narkoba.Berdasarkan 
temuannya, AW terpapar terorisme 
saat tengah ditahan di Lapas Permisan, 
Nusakambangan.

"Ini  memang temuan sangat 
menarik karena dari tersangka AW, 
sebenarnya residivis narkoba," kata 
Islah , Minggu (22/1/2023)."Dia 
kemudian ditahan di Nusakambangan 
di Permisan dan bertemu dengan salah 
satu ideolog (terorisme) berinisial AS 
y a n g  m e r u p a k a n  t e r p i d a n a 
penembakan seorang pendeta."

"Dari sinilah dia (AW) kemudian 
terpapar (terorisme), mendapatkan 
legitimasi secara agama versinya 
ideolog ini, bahwa kejahatan yang dia 
lakukan sebenarnya tidak salah."

Islah pun menyebut hal ini menjadi 
pelajaran bagi semua pihak, termasuk 
Kementerian Hukum dan HAM, bahwa 
harus dilakukan pemisahan antara 
narapidana terorisme dan narapidana 
umum.Sehingga, lanjut dia, tidak 
terjadi irisan-irisan ideologi terorisme 
di penjara.

"Karena kelompok teror  ini 
pastinya ingin melakukan pembalasan 
dendam kepada kepolisian. Sehingga 
mereka berusaha merekrut orang-
orang yang terpidana umum karena 
militansinya sudah terbentuk dan 
memiliki dendam yang sama kepada 
polisi," jelasnya."Mereka (terpidana 
umum) sangat rentan dan mudah 
dipengaruhi,  apalagi kejahatan-
kejahatan itu berusaha dilegalisir 
dengan perspektif agama." (wid,ist, 
rls/dya)

JAKARTA	 - Di awal tahun 2023, 
sederet teroris berhasil ditangkap. 
Mereka diduga akan 'ngebom' atau 
menyiapkan aksi  teror  dengan 
peledak. Densus 88 Antiteror Polri 
menangkap satu orang tersangka 
teroris jaringan ISIS di wilayah 
Sleman, DIY, Minggu (22/1/2023). 
Sebelumnya, Jumat (20/1/2023) tiga 
tersangka teroris jaringan Negara 
Islam Indonesia (NII) ditangkap di 
Jakarta dan Tangerang Selatan. 

"Adanya keinginan melakukan aksi 
teror dengan menggunakan bahan 
peledak," ujar Karo Penmas Divhumas 
Polri Brigjen Ahmad Ramadhan, dalam 
k e t e r a n g a n  t e r t u l i s ,  M i n g g u 
(22/1/2023). Penangkapan diketahui 
dilakukan pada Minggu (22/1), pukul 
06.00-09.00 WIB. Tersangka berinisial 
AW (39) sebelumnya telah menjadi 
target penangkapan kepolisian.

"Telah dilakukan penangkapan 
terhadap 1 orang target tindak pidana 
terorisme berinisial AW (39) di sekitar 
area Jalan Pendowoharjo, Sleman, 
DIY," ujar Ahmad Ramadhan.AW 
disebut terlibat aktif mengunggah 
gambar maupun video propaganda 
ISIS. Tidak hanya itu, AW juga kerap 
m e n g u n g g a h  s e r u a n  b e r s i f a t 
provokatif.

"A d a p u n  k e t e r l i b a t a n  A W, 
merupakan simpatisan ISIS yang aktif 
memposting gambar dan video 
propaganda ISIS di media sosial serta 
memposting seruan provokatif untuk 
melakukan aksi teror," tuturnya.

Sebelumnya, Kepala Dukuh Jetis 
Jogopaten, Agus Suwardana, mengaku 
tidak mengetahui secara persis kapan 
penangkapan terjadi."Memang asli 
sini, sudah lama tapi kadang tinggal di 
sini kadang di luar. Agus Wijayanto, 
umur kurang lebih 38," kata Agus, 
Minggu (22/1/2023)

Agus melanjutkan, terduga teroris 
yang merupakan driver ojek online 
tinggal di rumah bersama orang tua 
dan adik-adiknya. Sementara anaknya 
ikut mantan istri.Agus mengatakan dia 
diminta untuk ikut mendampingi 
pemeriksaan rumah tersangka. Lebih 
lanjut, dari dalam rumah, petugas 
m e m b a w a  b e b e r a p a  b a r a n g . 
Menurutnya, ada bahan peledak juga 
yang dibawa petugas di sebuah botol 
kecil.

"Ada buku-buku bacaan agama, 
serbuk kayaknya bahan peledak, ada 
beberapa senjata, pisau dapur, ada 
parang, ada golok, terus ada kaus, 
jaket, buku rekening, buku bank, bukti 
transfer, dan lain-lain. Serbuk di botol 
kecil," bebernya."Tadi ditemukan 
bahan peledak dan sudah diledakan. 
Informasinya satu gabungan dari dua, 
sudah diledakkan tadi di lapangan," 
kata dia.

Tim penjinak bom (jibom) Gegana 
Satuan Brimob Polda DIY menemukan 
dua bom rakitan saat menggeledah 
rumah AW di Sleman.Dua bom rakitan 

Penggeldahan	rumah	oleh	Densus	88	Antiteror	Polri	setelah	menangkap	satu	orang	tersangka	teroris	jaringan	ISIS	
di	wilayah	Sleman,	DIY,	Minggu	(22/1/2023).	(Foto:istimewa)

Sederet Penangkapan Teroris di Awal 2023 
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Revisi UU Desa Masih Dikaji DPR RI
Termasuk Soal Jabatan 9 Tahun Kades

3

JAKARTA -- DPR RI menyatakan revisi 
Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 
tentang Desa harus melibatkan 
eksekutif,  tidak cuma legislatif . 
Namun, DPR RI tetap membuka ruang 
dialog bagi seluruh pihak terkait untuk 
menyampaikan aspirasi.

Ketua DPR RI, Puan Maharani 
mengatakan, tuntutan yang telah 
disampaikan kades-kades akan 
ditindaklanjuti sesuai mekanisme 
penyusunan peraturan perundang-
undangan di DPR RI. Ia mengaku 
memahami apa yang jadi aspirasi.

Maka itu, ia menekankan, DPR RI 
akan melihat dulu hal-hal untuk bisa 
dikaji dan dibahas. Tentu, Puan 
menerangkan, nantinya DPR RI akan 
berdialog, berdiskusi dan berbicara 
dulu dengan pemerintah untuk 
mencari jalan tengah atau jalan ke luar.

"Agar apa yang menjadi aspirasi 
dari para kades ini bisa mendapatkan 
solusi," kata Puan, dikutip Minggu 
(22/1/2023).

Seperti setiap produk kebijakan 
yang lahir di DPR RI, tindak lanjut 
tuntutan kades akan melewati kajian 
berdasar prinsip kehati-hatian. 
Prinsip ini vital agar implementasi 
tetap berorientasi ke kebermanfaatan 
untuk rakyat Indonesia.

D P R  R I ,  l a n j u t  P u a n ,  h a r u s 
mengkaji terlebih dulu efektivitas dari 
revisi dan tidak boleh terburu-buru. 
Artinya, harus dilihat secara substansi 
yang mendasar terkait aspirasi kades-
kades itu. Tapi, yang terpenting 
aspirasi sudah diterima.

Puan menegaskan, DPR RI sudah 
m e n d e n g a r k a n  a p a - a p a  y a n g 
d i i n g i n k a n  k a d e s - k a d e s  y a n g 
melakukan unjuk rasa kemarin. 
Termasuk, mendengarkan pandangan 
mereka soal  apa manfaat  yang 
d i te r i m a  ra k ya t  d i  b awa h  d a n 
masyarakat yang ada di lapangan."Jadi, 
itu yang akan kita cerna, kita akan 

bahas dulu dan tentu saja dikaji secara 
mendalam," ujar Puan.

Sebelumnya,  perangkat desa 
melakukan unjuk rasa menuntut revisi 
UU Nomor 6 Tahun 2014 tentang Desa 
pada Selasa (17/1/2023). Sejumlah 
tuntutan yang disampaikan ke DPR RI 
antara lain masa jabatan kepala desa 
dan moratorium pemilihan kepala 
desa.

Ingatkan	Dampak	Buruknya
Sebelumnya, pengamat politik 

Universitas Andalas Asrinaldi menilai 
permintaan perpanjangan masa 
jabatan bernuansa politis.Ia curiga 
dengan usulan perpanjangan masa 
jabatan kepala desa. Sebab, jika 
dikabulkan akan rawan digunakan 
u n t u k  m e m o b i l i s a s i  d a n 
mengamankan dukungan warga bagi 
elite lokal dan nasional jelang Pemilu 
2024.

" K a l a u  s a a t  m e re ka  s e d a n g 
menjabat tapi minta diperpanjang itu 
e m a n g  b i s a  u n t u k  m o b i l i s a s i 
dukungan warga desa. Saya pikir DPR 
b i s a  m e n y e t u j u i  u s u l a n  i t u 
pertimbangannya ya seperti itu," kata 
Asrinaldi, Rabu (18/1/2023).

Asrinaldi menjelaskan sudah 
hukum alam para elite lokal dan 
nasional membutuhkan dukungan 
kepala desa dan warganya jelang 
Pemilu. Di sisi lain, masyarakat desa 
sangat bergantung pada peran kepala 
desa dalam kesehariannya. Apalagi, 
kini kepala desa juga punya akses 
terhadap sumber keuangan desa yang 
berasal dari pemerintah.

M o d a l  i n i  k e m u d i a n  b i s a 
d i g e ra k k a n  u n t u k  m e n d u k u n g 
kandidat tertentu jelang Pemilu 2024 
yang semakin dekat."Jelas karena 
basis grass root ada di desa. Tahun 
2023 pejabat politik ini memang harus 
hati-hati dengan rakyat. Dan mereka 
bersikap akomodatif karena mereka 

s a d a r  n a s i b  m e re ka  d i  t a n ga n 
masyarakat saat ini," kata Asrinaldi.

Ia  mengaku tak sepenuhnya 
menolak usul perpanjangan masa 
jabatan kades .  Ia  berkata  per-
panjangan masa jabatan kades bisa 
saja dilakukan asal didasari kajian 
serius dan tak sekadar mencari alasan 
politis. Dia menekankan harus ada 
ke s i n a m b u n g a n  p e m b a n g u n a n 
pemerintahan daerah dan peme-
rintahan desa.

Pengamat politik Badan Riset dan 
Inovasi Nasional (BRIN) Wasisto 
Raharjo mengatakan mobilisasi kepala 
desa demi kepentingan politik jadi 
problem klasik ketika desa diberi 
otonomi lewat UU Desa."Yang awalnya 
d e s a  a d a l a h  e n t i t a s  s o s i a l 
kemasyarakatan kini menjadi entitas 
politik. Itu lebih dampak tak terduga 
karena ketika desa menjadi daerah 
otonom,  rentan menjadi  arena 
kontestasi kepentingan," kata Wasisto.

Wasisto pun tak setuju jika alasan 
perpanjangan masa jabatan kades 
untuk meredam konflik di desa akibat 
Pilkades. Dia bilang konflik yang kerap 
terjadi imbas Pilkades tidak terlalu 
tinggi."Tensi politik Pilkades sendiri 
tidaklah terlalu tinggi seperti halnya 
Pilbup, Pilwalkot, maupun Pilgub," 
kata Wasis.Wasis berpandangan latar 
belakang sosial ekonomi masyarakat 
d e s a  d i t a m b a h  d e n g a n  c o r a k 
paguyuban membuat efek Pilkades 
tidak terlalu tinggi.

A n a l i s  S o s i a l  P o l i t i k  d a r i 
Universitas Negeri Jakarta (UNJ) 
Ubedilah Badrun menilai wacana 
perpanjangan masa jabatan kepala 
desa merusak demokrasi."Kalau 
sebagian Kepala Desa dan Budiman 
Soedjatmiko masih ngotot terus 
perpanjang jabatan kades jadi 9 tahun 
dan disetujui oleh Presiden pula maka 
ini tanda-tanda mereka perusak 
demokrasi," ujar Ubedilah, Kamis 
(19/1/2023).

Ubedilah membantah argumen 6 
tahun tidak cukup untuk membangun 
desa. Lalu, dana untuk pilkades lebih 
baik untuk dana pembangunan 
sumber daya desa. Menurut dia, 6 
tahun justru waktu yang sangat cukup 
untuk melaksanakan program-
p r o g r a m  d e s a  d a n  m e n g a t a s i 
keterbelahan sosial akibat Pilkades.

Karenanya, masalah substansi 
yang terjadi bukan soal kurang waktu 
t e t a p i  m i n i m n y a  k e m a m p u a n 
kepemimpinan Kepala Desa untuk 
melaksanakan pembangunan desa. 
Serta, minimnya kemampuan kepala 
desa untuk mengatasi  masalah 
keterbelahan sosial pasca pilkades.

“Jadi diperpanjang 9 tahun pun jika 
masalah substansinya tidak diatasi 
maka Kepala Desa tidak akan mampu 
jalankan program programnya dengan 
baik termasuk tidak mampu atasi 
problem keterbelahan sosial itu. Jadi 
solusinya bukan perpanjang masa 
jabatan," terang Ubedilah. (wid,cnn, 
rls/dya)

Kepala desa dipilih secara langsung oleh 
penduduk desa melalui Pemilihan Kepala 
Desa (Pilkades). Mengacu pada Pasal 39 Ayat 
1 UU Nomor 6 Tahun 2014, lama masa 
jabatan kepala desa adalah enam tahun 
terhitung sejak tanggal pelantikan. 

---------------------------------------------------------------
Apabila yang bersangkutan mengundurkan 
diri sebelum habis masa jabatannya, maka ia 
akan dianggap telah menjabat satu periode 
masa jabatan enam tahun. 

---------------------------------------------------------------

Kepala desa pun dapat menjabat paling 
banyak tiga kali masa jabatan, baik secara 
berturut-turut maupun tidak. Kepala desa 
yang telah menjabat satu kali masa jabatan 
diberi kesempatan untuk mencalonkan 
kembali paling banyak dua periode. 

---------------------------------------------------------------

Sementara itu, untuk kepala desa yang telah 
menjabat dua kali masa jabatan akan diberi 
kesempatan mencalonkan diri hanya untuk 
satu kali masa jabatan lagi. Ketentuan masa 
jabatan kepala desa ini berlaku di seluruh 
wilayah Indonesia. 

---------------------------------------------------------------

Ada beberapa hal yang dapat membuat 
kepala desa diberhentikan saat masih 
menjabat. Berdasarkan UU Desa, alasan 
diberhentikannya kepala desa, yakni: 

- Berakhir masa jabatannya; 

- Tidak dapat melaksanakan tugas secara 
berkelanjutan atau berhalangan tetap secara 
berturut-turut selama enam bulan; 

- Tidak lagi memenuhi syarat sebagai calon 
kepala desa; 

- Melanggar larangan sebagai kepala desa. 
---------------------------------------------------------------

UU Desa juga menegaskan, jika saat masa 
jabatan kepala desa berakhir belum ada calon 
terpilih dan belum dapat dilaksanakan 
pemilihan, maka akan diangkat penjabat untuk 
menjabat posisi kepala desa sementara waktu.   

ATURAN TENTANG 
MASA JABATAN 
KEPALA DESA 

Referensi:	UU	Nomor	6	Tahun	2014	tentang	Desa

Meski	sudah	dapat	lampu	hijau	dari	Presiden	Jokowi	terkait	perpanjangan	masa	jabatan	Kades,	tapi	RUU	Desa	tetap	harus	melalui	proses	di	DPR	RI.	(Foto-ilustrasi.dok)



MALANG	 – 	 M e n t e r i  Ke u a n g a n 
(Menkeu), Sri Mulyani Indrawati, 
menyebut bahwa saat ini Indonesia 
mengalami pemulihan ekonomi. 
Bahkan pertumbuhan ekonomi di 
Indonesia sedang naik dan merata di 
seluruh sektor meski saat ini berada di 
tengah ancaman resesi global.

“Indonesia pertumbuhannya 
untuk tahun 2022 karena baru akan 
d i p u b l i k a s i  B P S  ( B a d a n  P u s a t 
Statistik) bulan Februari kira-kira 
masih di 5,2 hingga 5,3 persen. Itu jauh 
l e b i h  t i n g g i  d i b a n d i n g k a n 
(pertumbuhan ekonomi) dunia di 1,7 
persen,” ujar Menkeu dalam Seminar 
Ekonomi Nasional GP Anshor Malang 
dengan tema "Ketahanan Ekonomi 
Nasional di Tengah Ancaman Resesi 
Global" yang digelar di Pendopo 
Kabupaten Malang pada Minggu 
(22/1/2023).

Dalam kesempatan tersebut , 
Menkeu menegaskan bahwa APBN 
menjadi  instrumen yang dapat 
diandalkan ket ika  menghadapi 
berbagai macam ancaman, seperti 
pandemi, harga minyak dan pangan 
yang melonjak.

“APBN itu menjadi instrumen yang 
luar biasa penting untuk menjaga 
Indonesia, jaga masyarakatnya, jaga 
ekonominya, jaga dunia usahanya. Kita 
tetap akan jaga faktor-faktor yang 
mendukung pemulihan ekonomi,” kata 
M e n k e u  d i k u t i p  d a r i  l a m a n 
kemenkeu.go.id.

Lebih lanjut dia menyebutkan 
bahwa konsumsi  dan daya beli 
masyarakat  harus terus dijaga untuk 
mendukung pemulihan ekonomi. Di 
sisi lain, APBN memberikan bantalan 
agar daya beli masyarakat bisa terjaga, 
terutama untuk masyarakat miskin 
dan rentan. Tahun 2022, bantuan 
sosial mendekati Rp460 triliun dan 
tahun ini naik menjadi Rp476 triliun. 
Ketika guncangan berasal dari harga 
minyak, Pemerintah memberikan 
subsidi dari semula Rp152 triliun 
menjadi Rp555 triliun.

“Masyarakat yang paling rentan 
kita bantu. Bantuannya pakai PKH 
( P r o g r a m  Ke l u a r g a  H a r a p a n ) , 
sembako, bahkan kadang-kadang kita 
memberikan untuk anak-anaknya 
uang kuliah, uang beasiswa, dan 
berbagai bantuan kepada masyarakat 
yang paling rentan. Kita jaga supaya 
ekonomi kita yang lagi tumbuh tinggi 
tetap bertahan di 2023,” kata Menkeu.

Selain meningkatkan bantuan 
sosial, berbagai program dalam APBN 
digunakan juga untuk memberikan 
bantuan kepada UMKM, seperti 
melakukan restrukturisasi kredit 
perbankan sehingga banyak UMKM 
tidak perlu mencicil utangnya dulu. 
Selain itu, APBN juga memberikan 
bantuan kepada para pedagang kaki 
lima.

“Kita memberikan langsung cash 
untuk modal kerja karena memang 
mereka modalnya habis selama 

k e g i a t a n  b e r h e n t i  d a n  k i t a 
memberikan banyak sekali selama 
proses penyembuhan ekonomi dan 
Covid ini bantuan-bantuan,” ujar 
Menkeu.

L e b i h  l a n j u t ,  M e n k e u 
menyampaikan bahwa daya beli 
kelompok menengah yang tengah 
tergerus karena harga inflasi, maka 
inflasi diturunkan. Salah satunya yang 
berasal dari kelompok makanan. “Jadi 
APBN itu hadir melalui berbagai 
macam cara supaya kita  punya 
ketahanan pangan. Kalau ketahanan 
pangan, maka harga pangan kita 
enggak ikut bergejolak sesuai dengan 
harga pangan dunia. Inflasi kita 
rendah, daya beli rakyat bisa terjaga,” 
kata Menkeu.  

Untuk i tu ,  Menkeu menjaga 
seluruh pelaku ekonomi dan seluruh 
institusi di Indonesia, termasuk NU 
dan Anshor, untuk bersama-sama 
menjaga Indonesia. “Jadi negara ini 
kita urus baik-baik bersama-sama, 
saling percaya. Kita menggunakan 
instrumen secara amanah, tidak 
korupsi. Semua anggaran transparan 
disampaikan. Jadi negaranya bisa 
sehat. Konsumsi maju, investasi maju, 
ekspor maju, usaha kecil maju, usaha 
menengah maju, koperasi maju. Ini 
yang akan kita lakukan sehingga 
lapangan kerja muncul, anak-anak kita 
k i ta  didik ,  yang kurang giz i 
d i s e m b u h k a n  s u p a y a 
Indonesia bisa maju terus,” 
ujar Menkeu.

Sri Mulyani juga 
tidak memungkiri 
b a h w a  s a a t  i n i 
berbagai peristiwa 
t u r u t 
m e n g g u n c a n g 
ekonomi dunia, 
m u l a i  d a r i 
Pandemi Covid-
19,  hingga perang 
U k r a i n a - R u s i a . 
“ Ke n a p a  p e ra n g 
U k r a i n a 
berpengaruh? karena 
U k r a i n a  p e n g h a s i l 
g a n d u m .  S e d a n g k a n 
masalah lainnya adalah Rusia 
yang berperang dengan Ukraina. 
Rusia adalah negara penghasil minyak. 
Maka dari itu juga berpengaruh pada 
perekonomian (di Indonesia)," ujar Sri 
M u l y a n i  d i k u t i p  d a r i 
timesindonesia.com.

Dia juga menyebutkan, terpaan 
wabah PMK juga menjadi guncangan 
dan memberikan dampak ekonomi. 
Menurutnya,  berbagai  masalah 
t e r s e b u t  j u g a  m e m p e n g a r u h i 
perekonomian. Padahal saat ini 
s e d a n g  m e l a k u k a n  p e m u l i h a n 
ekonomi nasional akibat Pandemi 
Covid-19.

"Maka dari itu distimulasi dengan 
APBN. Pemerintah atau negara bantu 
yang terdampak melalui berbagai 
bantuan sosial. Itulah yang terus kita 

usahakan agar ekonomi bertahan. 
Melalui PKH, dan bantuan lainnya," 
kata Menkeu Sri Mulyani.

Menurutnya, pemulihan Indonesia 
sedang merangkak naik. Karena 
berbagai negara di dunia  per-
tumbuhan ekonomi dalam keadaan 
kurang baik. Hal itulah yang akan 
menimbulkan potensi resesi. "Bapak 
Presiden menyebutkan potensi ekonomi 
gelap di 2023. Maka dari itu, Bapak 

Presiden berpesan agar 
pemulihan ekonomi 

y a n g  b a i k  d i 
I n d o n e s i a 

dipertahankan 
a g a r  j a n g a n 
sampai gelap," 
bebernya.

K a t a  S r i 
M u l y a n i 
APBN harus 
tetap sehat. 
" M a k a  d a r i 
i t u ,  k a m i 

b e r s a m a  B I 
u n t u k 

m e n j i n a k k a n 
i n f l a s i  m e l a l u i 

berbagai instrumen 
yang dimiliki APBN. 

Yang lain boleh gelap, tapi 
t idak untuk di  Indonesia ," 

sambung Sri Mulyani. 
Di satu sisi, dia juga menanggapi 

soal resesi 2023 yang disebut-sebut 
sebagai false alarm atau alarm palsu.  
Sri Mulyani mengatakan, alarmnya 
tidak salah. Tetapi, berbunyi di negara 
tetangga sehingga di Indonesia 
terdengar. Oleh sebab itu, tak salah bila 
Presiden Joko Widodo mengatakan 
untuk berhati-hati di tahun ini. Dia pun 
mengibaratkan resesi sebagai cuaca 
buruk dengan hujan deras dan petir 
menyambar-nyambar.

"Kalau pimpinan negara kita 
mengatakan 'eh itu lho sedang 
bergulung-gulung awannya, gelap, 
menyambar-nyambar'. Itu nggak salah 
dan memang kelihatan," kata Sri 

Mulyani dikutip dari tempo.co. 
Dia melanjutkan, masalah alarm 

resesi memang benar, tetapi posisi 
ekonomi Indonesia sedang naik. 
Menurutnya jika tidak waspada, 
Indonesia bisa saja terdampak dari 
resesi. "Kita bisa kesamber bledeknya 
dan hujannya ke sini karena hujannya 
merata. Cuma karena pendoponya 
bagus, baru, dan nggak bocor, udan 
deres yo ra popo neng njobo, neng 
kene tetep kering(di luar hujan deras, 
tidak apa-apa. Di dalam sini tetap 
kering). Itu lho maksudnya alarmnya 
Bapak Presiden," jelas Sri Mulyani. 

Sementara itu, Bupati Malang, 
S a n u s i  m e n g a t a k a n  b e r b a g a i 
keunggulan Kabupaten Malang yang 
m a m p u  m e m a c u  e k o n o m i . 
Diantaranya adalah dari potensi 
pertanian dan pangan Kabupaten 
Malang sangat luar biasa. Karena 
tercipta berbagai inovasi pertanian.

"Di Kabupaten Malang ada Alpukat 
Pameling yang berukuran besar dan 
Pisang Mulyo yang juga besar. Inilah 
inovasi pangan di Kabupaten Malang. 
Maka kami mohon dibantu pemerintah 
pusat untuk membantu pengembangan 
pertanian dan UMKM," katanya di 
tempat sama.

S e b a ga i  i n fo r m a s i ,  S e m i n a r 
Ekonomi Nasional yang digelar PC GP 
Ansor Kabupaten Malang dengan 
menghadirkan Menkeu RI Sri Mulyani 
ini termasuk rangkaian Apel 10 Ribu 
Kader Ansor dan Banser Kabupaten 
Malang. 

Seminar ini dimoderatori Ketua 
KNPI Kabupaten Malang, Zulham 
Akhmad Mubarrok.  Hadir  pada 
kesempatan itu, Anggota DPR RI 
Andreas Eddy Susetyo dan Bupati 
Malang Sanusi. Hadir pula, Ketua PCNU 
kabupaten Malang, KH Hamim Kholili, 
Kapolres Malang AKBP Putu Kholis 
Aryana, Wabup Malang Didik Gatot 
Subroto dan Sekda Kabupaten Malang 
Dr Ir Wahyu Hidayat MM. Turut hadir, 
Ketua PC GP Ansor Kabupaten Malang 
Fatkhurrozi. (lut/dya)

Sri Mulyani : 
Ekonomi Indonesia Mulai Pulih
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Menkeu	Sri	Mulyani	saat	menjadi	pembicara	dalam	seminar	di	Kabupaten	Malang.

--------------------------
 MENTERI KEUANGAN (MENKEU), 

SRI MULYANI INDRAWATI

“



JAKARTA – Lembaga Survei Indonesia 
(LSI) mencatat ada tiga nama yang 
paling unggul sebagai calon presiden 
d a l a m  s u r v e y  y a n g  d i l a k u k a n 
belakangan ini. Ketiga nama tersebut 
adalah Ganjar Pranowo, Prabowo 
Subianto, dan Anies Baswedan.

Ada beberapa simulasi dilakukan 
LSI dalam survei yang dirilis Minggu 
(22/1/2023) ini. Direktur Eksekutif 
LSI Djayadi Hanan simulasi tersebut 
meliputi simulasi 19 nama, 10 nama, 
dan simulasi 3 nama calon presiden. 

“Berdasrkan simulasi 19 nama, 
Ganjar paling banyak dipilih 27,2 
persen. Kemudian Anies 16,8 persen, 
dan Prabowo 16 persen. Adapun 
Ridwan Kamil 7,2 persen,” kata 
Direktur Eksekutif LSI Djayadi Hanan 
dalam konferensi  pers 'Kinerja 
P r e s i d e n ,  P e n c a b u t a n  P P K M , 
Ketersediaan Bahan Pokok dan BBM, 
serta Peta Politik Terkini', yang digelar 
s e c a r a  v i r t u a l  p a d a  M i n g g u 
(22/1/2023).

Dalam simulasi 19 nama itu juga 
diketahui bahwa Puan Maharani kalah 
dibandingkan dengan lainnya, dia 
berada di posisi 11 dengan perolehan 
suara 1 persen. Puan Maharani kalah 
dari Ma'ruf Amin 1,3 persen, Erick 
Thohir 1,3, Khofifah Indar Parawansa 
1,8 persen, Sandiaga Uno 2,1 persen, 
Agus Harimurti Yudhoyono dengan 2,4 
persen, dan Ridwan Kamil yang 
menempati posisi keempat dengan 7,2 
persen. 

Sedangkan pada simulasi 10 nama, 
Ganjar Pranowo tetap memimpin 
dengan 29,2 persen. Namun ada 
perubahan antara posisi  Anies 
Baswedan dengan Prabowo Subianto. 
Pada simulasi 10 nama ini, Prabowo 
menempati posisi kedua dengan 19,4 
persen. Sedangkan Anies berada di 
posisi ketiga dengan 16,5 persen.

“Jadi Prabowo dan Anie saling 
kejar, tetapi posisinya rebutan di posisi 
kedua dengan tingkat dukungan yang 
mirip,” kata Djayadi Hanan.

Adapun nama lain dalam simulasi 
10 nama ini, seperti Ridwan Kamil 
mendapat 8,7 persen, kemudian 
Sandiaga Salahudin Uno 3,4 persen, 
Agus Harimurti Yudhoyono 1,9 persen, 
Erick Thohir 1,6 persen, Airlangga 

Hartarto 0,9 persen,  Muhaimin 
Iskandar 0,8 persen, Puan Maharani 
0,6 persen. Adapun sekitar 17 persen 
belum menentukan pilhan. 

Kemudian untuk simulasi tiga 
nama, tetap Ganjar yang bertengger di 
posisi paling puncak dengan 36,3 
persen. Kemudian disusul Anies 
Baswedan dengan 24,2 persen, lalu 
Prabowo Subianto dengan 23,2 
persen. Sedangkan 16,3 persen belum 
menentukan pilihan. 

“Jadi Prabowo sama Anies pada 
Januari 2023 ini berada pada posisi 
yang saling kejar atau pada posisi yang 
sama, kompetitif,” kata Djayadi Hanan.

Adapun jika diukur berdasarkan 
tingkat kepuasan kepada kinerja 
Presiden Joko Widodo, mereka yang 
mengatakan puas kepada Presiden 
Jokowi paling banyak mendukung 
G a n j a r  P r a n o w o  3 5 , 4  p e r s e n . 
Kemudian Prabowo Subianto dengan 
18,2 persen, diikuti anies baswedan 
denga 14 persen. Adapun hanya 0,8 
p e r s e n  ya n g  m e n d u ku n g  P u a n 
Maharani.

“Yang menyatakan tidak puas 
dengan Presiden Jokowi cenderung 
mendukung Anies denga  27,1 persen 
dan Prabowo dengan 26,4 persen. 
Hanya 10,5 persen yang mendukung 
ganjar dengan 10,5 persen. Jadi masih 
ada partisan di sini,” kata Djayadi.

Sementara itu, pendukung Jokowi-
Ma'ruf dalam Pilpres 2019 lalu 
c e n d e r u n g  m e n d u ku n g  G a n j a r 
Pranowo dibanding Puan Maharani 
dengan 41,9 dari mereka mendukung 
Ganjar. Sedangkan hanya 1,6 persen 
yang mendukung Puan 

Selain itu, pendukung Partai 
Demokrasi Indonesia Perjuangan atau 
PDIP pada Pileg 2019 cenderung 
mendukung Ganjar Pranowo dengan 
48,1 persen. Sementara hanya 3,1 
p e r s e n  ya n g  m e n d u ku n g  P u a n 
Maharani. 

Sedangkan untuk partai, PDIP 
masih mendominasi dengan 21,9 
persen dari pilihan responden. Di 
belakang PDIP, ada Gerinda 12,1 
persen, Demokrat 7,1 persen, Golkar 
6,7 persen, Nasdem 5 persen dan PKB 
4,7 persen. Namun dalam survei 

tersebut, Djayadi menemukan, masih 
a d a  2 6 , 7  r e s p o n d e n  b e l u m 
menentukan pilihan politiknya ke 
suatu partai. 

Menurut pengamatan Djayadi, 
a n g k a  r e s p o n d e n  y a n g  b e l u m 
menentukan pilihan politik tersebut 
menarik ,  lantaran pengamatan 
sebelumnya angka itu tidak pernah 
lebih dari 20 persen.

Target populasi survei LSI ini 
adalah WNI berusia 17 tahun ke atas 
atau sudah menikah dan memiliki 

telepon atau ponsel, atau sekitar 83 
persen dari total populasi nasional. 
Pemilihan sampel dilakukan melalui 
metode random digit dialing (RDD), 
yakni teknik memilih sampel melalui 
proses pembangkitan nomor telepon 
secara acak. Teknik RDD ini dilakukan 
dengan 1.222 responden melalui 
proses pembangkitan nomor telepon 
secara acak, validasi, dan skrining. 
Adapun margin of error survei LSI ini 
diperkirakan 2,9 persen pada tingkat 
kepercayaan 95 persen. (lut/dya)

Tiga Nama Paling Unggul Sebagai 
Capres dalam Survei LSI
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Foto	-	Foto	:	Instagram/@gisel_la	

Merayakan Imlek
GISEL

MOMEN



BEBERAPA  selebriti Tanah Air 
merayakan tahun baru Imlek 2023. 
Salah satunya adalah penyanyi 
sekaligus aktris Gisella Anastasia.

Gisel terlihat menyempatkan hadir 
ke sekolah putrinya, Gempi untuk 
merayakan Imlek.

Hal itu bisa terlihat dari unggahan 
Gisel di Instagram pribadinya, Sabtu 
(21/1/2023).

" S a y i n g  g o o d b y e  t o  t i g e r,  
celebrating the year of rabbit at 
school," tulis Gisel.

Dalam unggahan i tu ,  G ise l  
membagikan beberapa momen 
kebersamaannya dengan Gempi.

Salah satunya yaitu video yang 
memperlihatkan Gempi berolahraga 
wushu di sekolah.

Memakai pakaian bernuansa 
merah dan kuning, Gempi terlihat 
menguasai apa yang ia tampilkan.

Sebagai ibu, Gisel pun 
m e n g - u n g k a p k a n  
kebanggaannya kepada 
Gempi.

Bahkan, Gisel juga terkejut 
karena mengetahui ternyata 
Gempi bisa jungkir balik.

"Kaget Gempi bisa jungkir 
balik ! HAHAHAHA! Support full 
apapun yg Gempi pgn explore," 
ungkap Gisel di dalam caption.

"Kiss kiss anak mama yang 
cudshh 8 tahun dan terus mau 
belajar dan unlock hal hal baru," 
tambahnya.

Selain itu, lewat Instagram Story, 
Gisel juga kembali mengungkapkan 
kebanggannya terhadap Gempi.

Gisel nampak begitu bangga 
karena Gempi akan mengikuti 
kejuaraan Wushu.

"Dipercayakan coach-nya 
untuk ikut kejuaraan Wushu 
segala katanya bulan2 
depan. BAHHH.. so proud of 
you my girl," tulis Gisel.

Profil	Gisela
Lewat audisi Indonesian 

Idol, Gisella Anastasia terjun 
ke dunia hiburan. Namanya 
makin populer saat menikah 
dengan artis sinetron Gading 
Marten.

Gisella Anastasia atau 
orang lebih mengenalnya 
dengan Gisel Idol adalah salah 
satu jebolan Indonesian Idol 
2008 yang kini menjadi salah 
satu selebriti dan namanya 
makin terkenal setelah menjadi 
menantu aktor senior Roy 
Marten.

Wanita yang akrab disapa 
Gisel ini kelahiran Surabaya, 16 
November 1990. Ia anak dari 
pasangan Alal Suryanto dan 
Rita Marbun.

Sebelum terjun ke dunia 
hiburan, Gisel mempunyai 
cita-cita menjadi dokter gigi 
dengan kuliah di Fakultas 
K e d o k t e r a n ,  n a m u n  
k e n y a t a a n n y a  w a n i t a  
berdarah Tionghoa itu lebih 
memilih jurusan sosial. 
Mimpinya pun kandas 
karena ia memilih menjadi 
artis.

Mengawali kariernya 
dalam dunia hiburan, 

menjadi penyanyi yang hanya sekadar 
eksis karena banyak lagu. Gisel ingin 
segala sesuatunya dikerjakan dengan 
maksimal sehingga hasilnya tak 
terkesan asal-asalan. 

Memiliki suara yang indah, Gisel 
didapuk menjadi sinden dalam acara 
komedi Opera Van Java yang tayang di 
Trans7. Dengan suara khasnya 
membuat namanya kian terkenal.

Selain handal dalam dunia tarik 
suara, Gisel juga dikenal cukup 
berbakat dalam dunia seni peran. Ini 
terbukti dengan beberapa kali ia 
membintangi film, sinetron, dan FTV 
seperti Cinta Bersemi demi Harta 
Warisan, Jadikan Aku Pacarmu, My 
G e b e t a n  We d d i n g ,  3  S e m p r u l  
Mengejar Surga, Cek Toko Sebelah dan 
lainnya.

Dalam film Cek Toko Sebelah, Gisel 
masuk dalam nominasi Pemeran 
Utama Wanita Terbaik di Indonesian 
Box Office Movie Awards 2017 dan 
s e k a l i g u s  m e n j a d i  p e m e n a n g  
P e n d a t a n a g  B a r u  Te r b a i k  d i  
Indonesian Box Office Movie Awards 
2017.

Dalam hal asmaranya, Gisel pernah 
dikabarkan memiliki hubungan 
dengan Desta 'Club Eighties'. Seiring 
berjalannya waktu hubungan mereka 
berakhir kandas, setelah lama putus 
Gisel berhubungan dengan putra aktor 
Roy Marten, Gading Marten.

Kisah hubungan keduanya 
berakhir dipernikahan pada 
September 2013, di Uluwatu, Bali. 
Mereka dikaruniai seoran anak 
perempuan yang bernama 
G e m p i t a  N o u ra  M a r te n .  
Menjadi bagian dari keluarga 

M a r te n ,  n a m a  G i s e l  
makin populer seiring 

k a r i e r n y a  d i  
p a n g g u n g  
h i b u r a n  
( b e r b a g a i  

sumber)

Gisel mengikuti salah satu ajang 
pencarian bakat penyanyi, Indonesian 
Idol 2008, yang tayang di RCTI. Gisel 
tidak pernah menyangka akan melaju 
hingga ke babak final.

Pada babak terakhir tersebut, Gisel 
kalah dari Januarisman atau Aris dan 
menenmpati posisi runner-up. Pada 
usia 18 tahun, ia sudah menjadi Idola 
Indonesia dengan peringkat kedua.

Setelah menjadi  runner-up 
I n d o n e s i a n  I d o l  2 0 0 8 ,  G i s e l  
memutuskan untuk fokus dalam dunia 
tarik suara. Tahun 2011, Gisel duet 
bareng Last Child dengan single 
"Seluruh Nafas Ini", lagu tersebut 
berhasil menjadi hits saat itu.

Pada 2012, Gisel mengeluarkan 
single perdananya yang berjudul 
'Pencuri Hati' setelah 4 tahun lulus 
dari Indonesia Idol. Ia tak ingin 
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MALOKLUSI

lebih kering, dan kurang tersaring 
daripada udara yang masuk melalui 
hidung.

Hal ini dapat menyebabkan 
saluran udara itu sendiri menjadi lebih 
k e r i n g  d a n  l e b i h  t e r i r i t a s i ,  
membuatnya lebih rentan terhadap 

infeksi, kata De Vries.
Bernapas melalui 

mulut  juga dapat  
mempersulit tidur 

m a l a m  y a n g  
nyenyak,  yang 
d a p a t  
menimbulkan 
efek  domino 
y a n g  s e r i u s  
p a d a  
kesehatan.

Menurut De 
Vries, bernafas 

m e l a l u i  m u l u t  
dapat menyebabkan 

otot tenggorokan dan 
sekitarnya melemah 

seiring waktu. Pelemahan ini 
dapat menyebabkan mendengkur 

atau sleep apnea.
Kondisi ini jika tidak ditangani 

d a p a t  m e n y e b a b k a n  m a s a l a h  
termasuk kelelahan di siang hari, 
tekanan darah tinggi, masalah jantung, 
dan diabetes tipe 2, menurut Mayo 
Clinic.

Te r p i s a h ,  d o s e n  F a k u l t a s  
K e d o k t e r a n  G i g i  U n i v e r s i t a s  
Padjadjaran (Unpad) Risti Saptarini 
Primarti, menyebutkan,

FAMILY
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kebiasaan bernapas lewat mulut 
harus dapat dicegah sedini mungkin. 
B e r n a p a s  l e w a t  m u l u t  d a p a t  
menimbulkan sejumlah dampak buruk 
bagi anak.

"Jadi kita membiasakan anak 
bernapas lewat hidung itu sejak dini," 
ujar Risti seperti dikutip dari laman 
Unpad.

Risti menerangkan, salah satu 
dampak negatif bernapas lewat mulut 
adalah timbulnya gangguan tumbuh 
kembang gigi  dan rahang atau 
maloklusi.

Menurutnya, hal ini terjadi karena 
ada hubungan fungsi rongga mulut atau 
fungsi oral dengan tumbuh kembang 
gigi dan rahang.

"Fungsi bernapas, fungsi penelanan, 
fungsi  pengunyahan itu sangat  
berkorelasi dengan tumbuh kembang 
gigi dan rahang. Jadi kalau ingin giginya 
terlihat rapi dapat berfungsi dengan 
baik, ketiga fungsi ini juga harus 
berjalan baik sejak lahir," beber Risti 
(berbagai sumber)

"Bernapas dengan hidung adalah 
cara alami tubuh untuk memastikan 
bahwa kita mendapatkan oksigen yang 
kita butuhkan," kata dia seperti 
disiarkan Livestrong belum lama ini.

Selain membantu mulut tetap 
l e m b a p ,  a i r  l i u r  m e m b a n t u  
mencegah bakteri. Saat 
mulut kering, bakteri 
jahat mulai tumbuh 
subur yang bisa 
membuat napas 
bau.

S e i r i n g  
w a k t u ,  
k e b i a s a a n  
b e r n a p a s  
melalui mulut 
d a p a t  
meningkatkan 
risiko kerusakan 
gigi.

"Air liur kita 
bertindak sebagai 
p e n y a n g g a  u n t u k  
melindungi gigi kita. Ketika 
mulut kita kering, kita memiliki 
lebih sedikit perlindungan dan 
k e m u n g k i n a n  g i g i  b e r l u b a n g  
meningkat," ujar dokter gigi di 
Chappaqua, New York, Richard Lipari, 
DDS.

Di sisi lain, semakin sering 
seseorang bernapas melalui mulut, 
maka semakin besar kemungkinan dia 
terkena pilek.

Udara yang mencapai jalan napas 
melalui mulut cenderung lebih dingin, 

MEREKA yang pernah mengalami 
hidung tersumbat biasanya terpaksa 
bernapas dengan mulut terbuka lebar.

Tetapi bernapas melalui mulut 
sepanjang waktu akan menjadi 
masalah, menurut pakar kesehatan di 
berbagai bidang.

Menghirup melalui mulut, di sisi 
lain, dapat menyebabkan gangguan 
kecil dan juga menimbulkan risiko 
kesehatan yang serius, menurut 
terapis pernapasan sekaligus direktur 
pendidikan di American Association 
for Respiratory Care (AARC) Mandy De 
Vries, RRT, RRT-NPS,

Fungsi	bernapas,	
fungsi	penelanan,	fungsi	

pengunyahan	itu	sangat	berkorelasi	
dengan	tumbuh	kembang	gigi	dan	
rahang.	Jadi	kalau	ingin	giginya
	terlihat	rapi	dapat	berfungsi	
dengan	baik,	ketiga	fungsi	ini	

juga	harus	berjalan	baik	
sejak	lahir,"

--------------------------
osen Fakultas Kedokteran Gigi 

Universitas Padjadjaran (Unpad) 
Risti Saptarini Primarti

  

“

BERNAPAS 
DENGAN 
MULUT 
SEBABKAN 
MASALAH 
KESEHATAN
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INDONESIA menjadi negara keempat 
dengan penggunaan ponsel pintar 
(smartphone) terbanyak  di dunia, 
setelah China, India dan Amerika 
Serikat.

B e rd a s a rka n  d a t a  N e w z o o ,  
dilansir dari dataindonesia.id, Rabu 
(18/1/2022), China menjadi negara 
dengan pengguna ponsel pintar 
(smartphone) terbanyak di dunia pada 
2022.

Ini terlihat dari jumlah pengguna 
smartphone di China yang mencapai 
910,14 juta orang. 

India menyusul di urutan kedua 
dengan jumlah pengguna smartphone 
sebanyak 647,53 juta orang. Posisinya 
diikuti oleh Amerika Serikat dengan 
249,29 juta pengguna smartphone. 

Indonesia berada di urutan 
keempat dalam daftar ini. Tercatat ada 
192,15 juta pengguna smartphone di 
dalam negeri sepanjang tahun lalu. 

Sebanyak 138,85 juta pengguna 
smartphone berasal dari Brasil. 
Kemudian, ada 105,9 juta pengguna 
smartphone berasal dari Rusia. 

Pengguna smartphone di Jepang 
tercatat sebanyak 97,23 juta orang. 
Sedangkan, Meksiko berada di urutan 

Melihat trennya, jumlah pengguna 
internet di Indonesia terus tumbuh 
setiap tahunnya. Pada 2012, jumlah 
pengguna internet di Indonesia hanya 
berjumlah 39,6 juta jiwa.

Pada tahun ini, jumlah pengguna 
internet di dalam negeri telah 
m e n i n g k a t  l i m a  k a l i  l i p a t  
dibandingkan pada satu dekade lalu. 
Adapun, lonjakan pengguna terjadi 
pada 2017 di mana jumlahnya menjadi 
136 juta jiwa. 

Lebih lanjut, rata-rata orang 
Indonesia menggunakan internet 
selama 8 jam 36 menit setiap harinya. 
Selain itu, 94,1% pengguna internet di 
Indonesia adalah menggunakan 
telepon genggam.

Meski  demikian ,  Indonesia  
menjadi salah satu negara yang banyak 
penduduknya belum terkoneksi 
internet. We Are Social mencatat, ada 
73,05 juta penduduk di tanah air yang 
belum terkoneksi internet.

Jumlah itu menjadi yang terbesar 
kedelapan di dunia. Posisi pertama 
ditempati oleh India dengan 742 juta 
penduduk belum terkoneksi internet. 

China berada di posisi kedua 
dengan 421,43 juta penduduk belum 
terkoneksi internet. Setelahnya ada 
144,43 juta penduduk Pakistan yang 
belum terkoneksi internet (berbagai 
sumber)

 

Pengguna Smartphone di Indonesia 
Terbanyak Nomor 4 Dunia

kedelapan dengan jumlah pengguna 
smartphone sebanyak 80,63 juta 
orang. 

Senada dengan penggunaan 
s m a r t p h o n e ,  p e r s a t u a n  
Telekomunikasi Internasional atau 
International Telecommunication 
Union (ITU) mencatat ,  jumlah 
pengguna internet di dunia mencapai 
5,3 miliar orang pada 2022.

Angka tersebut mengindikasikan 

66 persen  dari populasi dunia telah 
menggunakan internet.  

Jumlah pengguna internet dunia 
mengalami kenaikan 8,16 persen 
dibandingkan tahun sebelumnya.

Pada 2021, ITU mencatat jumlah 
pengguna internet sebesar 4,9 miliar 
orang.

Melihat trennya, pengguna internet 
di dunia cenderung selalu meng- alami 
kenaikan setiap tahun. 

Pertumbuhan pengguna internet 
tertinggi mencapai 13,51 persen pada 
2019.

Perumbuhan	internet	Indonesia
Mengutip DataIndonesia.id, jumlah 

pengguna internet di Indonesia telah men- 
capai 205 juta pada Januari 2022. Ini 
berarti ada 73,7 persen dari populasi 
Indonesia yang telah menggunakan 
internet.

We Are Social mencatat, jumlah 
pengguna internet di Indonesia telah 
mencapai 205 juta pada Januari 2022. 
Ini berarti ada 73,7% dari populasi 
Indonesia yang telah menggunakan 
internet.

Nilainya juga lebih tinggi 1% 
dibanding periode yang sama tahun 
sebelumnya. Pada Januari 2021, 
jumlah pengguna internet di Indonesia 
tercatat sebanyak 203 juta jiwa.

PENGGUNA SMARTPHONE TERBANYAK DI DUNIA  

China India Amerika	Serikat Indonesia Brasil

910,14 

 647,53 249,29
192,15 

138,85 

dataindonesia.id,	Rabu	(18/1/2022)	(Juta	Orang)
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m e n g h a b i s k a n  l i b u r a n  m u s i m 
dinginnya dan mempersiapkan diri 
untuk ujian nanti.

"Saya perhatikan banyak kegiatan 
menyenangkan akan digelar  di 
Nanning tahun ini, dan saya beserta 
teman-teman sekelas saya berencana 
berkeliling kota dan mencoba berbagai 
makanan lezat."

Nguyen Ming Trang kembali ke 
kampung halamannya di Vietnam 
melalui Pelabuhan Youyi di kota 
perbatasan Pingxiang pada 8 Januari 
lalu setelah perjalanan normal antara 
China dan Vietnam kembali dibuka 
pada tanggal itu.

Nguyen pun kembali ke China 
beberapa hari  kemudian untuk 
menghabiskan Festival Musim Semi 
bersama anak-anak dan suaminya 
yang merupakan warga China.

Nguyen membawa oleh-oleh 
makanan khas Vietnam, seperti 
l u m p i a  d a n  n a s i  k e t a n  u n t u k 
keluarganya.

"Selama Festival Musim Semi, saya 
berencana untuk mengunjungi pasar 
malam yang baru dibuka di Nanning 
bersama keluarga saya dan menginap 
semalam di pinggiran kota."

Nguyen berkata dirinya mulai 
dapat merasakan vitalitas kota dengan 
melihat suasana jalan-jalan yang ramai 
d a n  m e r i a h ,  o ra n g - o ra n g  ya n g 
m e n u n g g u  d i  d e p a n  p u s a t 
perbelanjaan dan restoran, serta lalu 
lintas yang padat di jalan-jalan utama.

TOMMY  Ta n u  W i j aya ,  s e o ra n g 
mahasiswa asal Indonesia yang 
berkuliah di Beijing Normal University, 
merencanakan perjalanan liburan 
Festival Musim Semi yang padat 
kegiatan.

Tommy mengatakan ini adalah 
Festival Musim Semi kelimanya secara 
berturut-turut di China, dan dia 
merasa festival tahun ini lebih ramai 
dan lebih aktif dari sebelumnya.

"Saya akan pergi ke Guilin untuk 
mengunjungi guru saya, lalu kembali 
ke kampung halaman kekasih saya di 
N a n n i n g  u n t u k  m e n g u n j u n g i 
keluarganya, dan menikmati Festival 
Tradisional Binyang Paolong," kata dia 
dilansir Xinhua pada Minggu.

" O r a n g - o r a n g  T i o n g h o a  d i 
Indonesia juga akan berkumpul untuk 
merayakan Festival Musim Semi, tetapi 
a k t iv i t a s  ya n g  d i a d a k a n  t i d a k 
sebanyak di China," tuturnya.

S e t e l a h  p e m b a t a s a n  b e s a r -
besaran terhadap aktivitas luar 
ruangan lantaran pandemi COVID-19, 
kesibukan masyarakat telah kembali 
terlihat di Nanning, ibu kota Daerah 
Otonom Etnis Zhuang Guangxi, China 
selatan, sehingga banyak mahasiswa 
asing memilih untuk tetap tinggal di 
Nanning dan mengikuti berbagai 
kegiatan liburan atau berkeliling kota.

Then Vuchnea, seorang mahasiswi 
semester awal asal  Kamboja di 
Guangxi Medical University, akan tetap 
t i n g g a l  d i  N a n n i n g  u n t u k 

S e b a g a i  c a l o n  P h D  y a n g 
mempelajari kerja sama ekonomi dan 
perdagangan antara China dan ASEAN, 
Nguyen mengatakan dirinya "sangat 
yakin dengan pemulihan ekonomi 
China tahun ini."

Tonny Tong, seorang pebisnis asal 
Malaysia yang telah menetap di China 
selama 10 tahun, juga memilih untuk 
tetap berada di China selama Festival 
Musim Semi bersama istri dan anak-
anaknya.

Tong, yang menjalankan sebuah 
restoran makanan Barat di Nanning, 
b e re n c a n a  m e m b u a t  b e b e ra p a 
makanan spesial untuk merayakan 
T a h u n  B a r u  I m l e k  b e r s a m a 
keluarganya.

“Di Malaysia, ada hidangan ikan 
y a n g  b e r w a r n a - w a r n i  u n t u k 
menyambut  Tahun Baru Imlek , 
sedangkan di Guangxi, ada makanan 
tradisional Lipu talas yang menjadi 
s i m b o l  r e u n i  k e l u a r g a  y a n g 
menyenangkan. Kedua hidangan itu 
akan disiapkan untuk makan malam 
pada hari besar tersebut.”

Restorannya akan tetap buka 
selama liburan Festival Musim Semi. 
"Sekarang, semakin banyak tamu 
datang ke restoran saya setelah China 
mengoptimalkan respons COVID-nya. 
Saya berharap restoran saya bisa 
menjadi tempat yang menyenangkan 
untuk dikunjungi orang-orang selama 
Festival Musim Semi."

Karena rute transportasi udara 

dan darat untuk perjalanan lintas 
perbatasan secara bertahap telah 
kembali dibuka, banyak ekspatriat 
berencana pulang ke kampung 
halaman mereka pada Tahun Baru 
Imlek ini.

"Kamboja sangat dekat dengan 
China,  jadi  akan mudah untuk 
melakukan perjalanan pulang-pergi 
di masa depan. Saya berharap bisa 
pulang dan bertemu keluarga saya 
lebih awal," kata Then.

"Ketika saya kembali ke Indonesia 
tahun ini, saya pasti akan naik Kereta 
Cepat Jakarta-Bandung," kata Tommy, 
yang berencana membawa pangsit 
dan zongzi buatan sendiri untuk 
keluarganya. (Ant)

 

EKSPATRIAT NIKMATI 
FESTIVAL MUSIM SEMI DI CHINA



Riuh	Biaya	Haji		....	(dari	hal	1)

MENTERI Agama (Menag) Yaqut 
Cholil Qoumas mengusulkan biaya haji 
di 2023 naik jadi Rp 69 juta. Majelis 
Ulama Indonesia (MUI) bertanya-
tanya alasan biaya haji naik setinggi 
itu.Hal itu disampaikan oleh Waketum 
MUI Anwar Abbas. Dia tetap bertanya-
tanya meskipun tahu kenaikan yang 
paling mencolok dari biaya haji 2023 
yakni terkait akomodasi.

"Kenaikan yang paling mencolok 
dari biaya haji tahun 2023 ini adalah 
menyangkut biaya akomodasi di 
M e k ka h  d a n  d i  M e d i n a h .  Ya n g 
m e m b u a t  k i t a  b e r t a nya - t a nya 
mengapa tingkat kenaikannya setinggi 
itu," kata Anwar Abbas dikutip, 
Minggu (22/1/2023).

Anwar Abbas menuding ada 
permainan yang justru dilakukan oleh 
p e n g u s a h a  d i  A ra b  S a u d i .  D i a 
menyebut ada upaya pengusaha di 
negara tersebut untuk mencari 
keuntungan sebesar-besarnya."Ada 
kesan para pengusaha Saudi benar-
benar berperan sebagai price setter di 
mana masalah harga, merekalah yang 
menentukan dengan memanfaatkan 
situasi yang ada untuk mendapatkan 
keuntungan yang sebesar-besarnya," 
ucapnya.

Anwar Abbas berharap biaya 
akomodasi di Mekkah dan Madinah 
bisa ditinjau ulang kembali. Dia juga 
mendorong agar Pemerintah Arab 
S a u d i  t u r u n  t a n g a n  m e m b e r i 
penjelasan terkait kenaikan harga 
tersebut."Untuk itu kita meminta agar 
harga biaya akomodasi di Mekkah dan 
di Madinah ditinjau ulang agar harga 
y a n g  t e r b e n t u k  b e n a r - b e n a r 
merupakan harga yang wajar. Untuk 
itu kita harapkan agar Pemerintah 
S a u d i  t u r u n  t a n g a n  u n t u k 
menstabilkan harga agar para jamaah  
yang akan melaksanakan ibadah haji 
tidak terbebani dengan biaya yang 
besar," ujar dia.

Anggota DPR Komisi Agama dari 
Fraksi Partai Keadilan Sejahtera (PKS), 
Bukhori ,  menyatakan fraksinya 
menolak usulan pemerintah untuk 
menaikkan biaya haji 2023 sebesar Rp 
69 juta. Dia mengatakan fraksinya 
mengusulkan agar kenaikan biaya haji 
berada pada angka Rp 50 jutaan.“Saya 
kira sih kalau bisa sekitar Rp 50 jutaan. 
Itu sudah angka yang cukup baik, dari 
Rp 40 juga menjadi Rp 50 juta,” kata 
Bukhori di Kantor DPP PKS, Jakarta 
Selatan, Jumat, 20 Januari 2023.

Dia mengatakan pihaknya sudah 
m e n d o ro n g  p e m e r i n t a h  u n t u k 
memaksimalkan diplomasi kepada 
Arab Saudi. Isu yang disasar, kata dia, 
ihwal kuota haji dan pembiayaan.

Menurut Bukhori, negosiasi yang 
optimal bisa menekan kenaikan biaya 
haji. Pasalnya, kata dia, dengan jumlah 
jamaah haji  yang begitu besar, 
Indonesia bisa menjadi jadi penentu 
harga dan konstelasi yang ada di 
Mekkah dan Madinah. “Mestinya 
ketika pemerintah kita memperkuat 
terhadap lobi-lobi dan diplomasi 
informal, saya kira biaya itu masih bisa 
ditekan,” ujarnya.

F r a k s i  P P P  D P R  R I  j u g a 
menyayangkan usulan Kementerian 
Agama yang akan menaikkan biaya 
haji 2023. Adapun biaya haji naik 

menjadi Rp 69 juta, dibanding Rp 39 
juta di tahun sebelumnya.

"Fraksi PPP berusaha agar biaya 
haji tidak mahal sebagaimana yang 
diusulkan Kemenag, karena banyak 
komponen biaya yang seharusnya 
bisa diturunkan. Selain itu bisa 
d i s u b s i d i  o l e h  D a n a  h a s i l 
pemanfaatan tabungan haji," jelas 
Anggota Komisi VIII DPR dari Fraksi 
PPP, KH Muslich Zainal Abidin dalam 
k e t e r a n g a n  t e r t u l i s ,  M i n g g u 
(22/1/2023).

Sementara, Wakil Ketua Komisi 
VIII DPR Marwan Dasopang menilai 
perubahan mendadak atas nama 
istitha'ah akan merugikan jamaah 
yang akan berangkat tahun ini. Sebab 
mereka harus menyiapkan dana 
tambahan dengan kisaran Rp 30 
jutaan dalam waktu singkat.“Bagi 
mayoritas calon jamaah yang harus 
menabung bertahun-tahun angka itu 
c u ku p  b e s a r,”  u j a r nya  ke p a d a 
wartawan, Minggu (22/1).

Untuk itu, Marwan meminta 
usulan pemerintah terkait proporsi 
p e m b e b a n a n  b i a y a  h a j i  7 0 
berbanding 30, di mana 70 persen 
biaya akan ditanggung oleh jamaah 
dan 30 persen subsidi pemerintah 
yang diambil dari nilai manfaat BPIH 
merupakan proporsi ideal.Proporsi 
tersebut sesuai dengan prinsip 
istitha'ah atau prinsip haji hanya bagi 
mereka yang mampu."Tetapi bagi 
kami penerapan skema ini perlu 
waktu dan sosial isasi  panjang 
sehingga tidak merugikan calon 
jamaah,” demikian Marwan

Penjelasan	Kemenag
Dirjen Penyelenggaraan Haji dan 

Umrah Kementerian Agama Hilman 
Latief menjelaskan, penurunan paket 
haji di Saudi sudah diperhitungkan 
dalam usulan Biaya Penyelenggaraan 
Ibadah Haji  (BPIH) 2023 yang 
diusulkan pemerintah.

"Penurunan paket haji [di Saudi] 
itu juga sudah diperhitungkan dalam 
usulan BPIH 1444 H/2023 M yang 
disusun pemerintah," kata Hilman 
dikutip Minggu (22/1/2023).

H i l m a n  m e n j e l a s k a n  y a n g 
diturunkan oleh Pemerintah Arab 
Saudi adalah paket layanan haji. Paket 
itu adalah layanan dari 8-13 Zulhijjah 
di Arafah, Muzdalifah, dan Mina atau 
yang biasa disebut juga dengan 
Armuzna atau Masyair.

U n t u k  w a r g a  d o m e s t i k , 
Pemerintah Arab Saudi menawarkan 
empat paket layanan Masyair tahun 
1444 H/2023 M, yaitu pertama mulai 
dari SAR 10.596-SAR 11.841 (sekitar 

pemerintah belum final. Pemerintah 
akan membahasnya bersama Komisi 
VIII DPR."Usulan pemerintah terkait 
BPIH 1444 H itu belum final, karena 
terbuka untuk dibahas bersama 
dengan Komisi VIII DPR. Semoga kita 
bisa mendapatkan rumusan yang 
paling pas terkait biaya haji tahun ini," 
ucapnya.

Sementara itu, Direktur Sekolah 
Pascasarjana UIN Syarif Hidayatullah 
Jakarta Prof. Asep Saipudin Jahar, MA, 
PhD, usulan kenaikan BPIH ini sangat 
rasional dan tepat serta menghindari 
j e b a k a n  s k e m a  p o n z i .  D i a 
menjelaskan, bila dilihat dari nilai 
manfaat (NM) dana jamaah haji (data 
BPKH 2010-2022), tampak bahwa 
pemberian nilai manfaat dana haji 
tidak mencerminkan nilai riil. 

"Sebagai contoh, dalam waktu 
empat tahun 2010-2014 (NM 2010 
Rp4,45 juta; NM 2014 Rp19,24 juta), 
nilai manfaatnya di atas 400 persen. 
Ini mustahil. Inilah yang menjadi 
k e k h a w a t i r a n n y a  s e h i n g g a 
kecenderungan skema ponzi dalam 
penggunaan nilai manfaat dana haji,” 
kata dia dalam keterangan persnya di 
Jakarta, Minggu (22/1/2022).  

Dia menyatakan, tidak ada alasan 
apapun yang dapat membenarkan 
skema Ponzi,  karena ada unsur 
ketidakadilan dan berbahaya untuk 
j a n g k a  p a n j a n g .  P r o f  A s e p 
menegaskan kenaikan BPIH menjadi 
penting sehingga biaya untuk berhaji 
didasarkan pada kebutuhan riil dan 
subsidi pemerintah, serta terhindar 
dari penyalahgunaan keuangan. 

K a s u s  ya n g  m e n i m p a  c a l o n 
jamaah umroh First Travel,  dia 
mengingatkan, adalah akibat skema 
ponzi tidak terulang lagi. Harga murah 
ya n g  d i t awa r ka n  F i r s t  Trave l , 
menurutnya, ternyata perusahaan 
mempraktikkan skema Ponzi dalam 
pengaturan uang jamaahnya.

”Perputaran uang secara sepihak 
yang tidak transparan sama halnya 
dengan menginvestasikan uang tanpa 
persetujuan dari pendaftar,” kata Prof 
Asep yang juga Pembina Lazisnu 
Tangsel.

Dia menyarankan Kementerian 
Agama, dalam hal ini diwakili oleh 
Direktur Jenderal Penyelenggaraan 
H a j i  d a n  U m r o h ,  h e n d a k n y a 
melakukan aneka pangawasan yang 
komprehensip untuk menghindari 
kasus penggelapan dana jamaah haji. 
Masa tunggu haji yang lama, kata dia, 
jangan lantas dijadikan alasan bagi 
para oknum untuk menangguk 
keuntungan dari dana haji yang 
mengendap sembari  menunggu 
pelunasan.(wid,rls,ant,kum/dya)

Rp43 juta-Rp48 juta), kedua mulai SAR 
8.092-SAR 8.458 (sekitar Rp33 juta - 
Rp34,5 juta), dan ketiga mulai SAR 
13.150 (sekitar Rp53,6 juta).

Saudi menawarkan juga paket 
keempat, mulai SAR 3.984 (sekitar 
Rp16 juta), tetapi tidak ada layanan di 
Mina. Hanya akomodasi dan konsumsi 
di Arafah dan Muzdalifah.

"Itulah yang disebut paket layanan 
haji yang ditangani oleh Syarikah atau 
perusahaan di Saudi. Harganya pada 
tahun lalu karena alasan pandemi, 
naik sangat signifikan. Tahun ini 
alhamdulillah diturunkan. Jadi terkait 
paket layanan haji di Masyair, hitungan 
dalam usulan BPIH pemerintah juga 
turun, kisarannya juga 30 persen dan 
itu sangat signifikan," kata dia.

Hilman mengatakan pemerintah 
sudah menyesuaikan harga sesuai 
y a n g  d i t e t a p k a n  S a u d i  d a l a m 
komponen BPIH tahun ini. Kemenag 
tetap mempertahankan kualitas 
l a y a n a n  b a g i  j a m a a h   d i 
Masyair."Kepada perusahaan penyedia 
l a y a n a n ,  k a m i  t e t a p  m e m i n t a 
komitmen agar dengan harga yang 
ditetapkan pemerintah Saudi itu, 
layanan yang diberikan kepada jamaah  
juga tetap berkualitas," jelasnya.

Namun, kata Hilman, komponen 
BPIH tidak hanya paket layanan haji. 
Komponen biaya haji juga mencakup 
layanan akomodasi, konsumsi, dan 
transportasi selama di Arab Saudi."Di 
luar Masyair, masa tinggal jamaah  
sekitar 30 hari, baik di Mekkah 
maupun Madinah. Ini kita siapkan 
semua layanannya," ucapnya.

Selain itu, penyusunan usulan 
BPIH juga memperhatikan komponen 
kurs Dollar (USD) dan kurs Riyal Saudi 
(SAR). Dalam usulan itu, asumsi yang 
digunakan adalah Rp15.300 untuk 
kurs 1USD, dan Rp4.080 untuk kurs 
1SAR. Pada 2022, kurs SAR yang 
digunakan adalah Rp3.846. Untuk kurs 
USD tahun 2022 adalah Rp14.425.

Hal lain yang menjadi perhatian 
adalah komponen pesawat. Sebab, ini 
sangat  bergantung pada  harga 
avtur.Soal usulan biaya haji yang 
dibebankan kepada jamaah  malah 
naik, Hilman menjelaskan kondisi ini 
terjadi karena perubahan skema 
persentase komponen Bipih dan nilai 
manfaat. Pemerintah mengajukan 
skema dengan komposisi 70 persen 
Bipih dan 30 persen nilai manfaat.

"Hal ini  dimaksudkan untuk 
menjaga agar nilai manfaat yang 
menjadi hak seluruh jamaah  haji 
Indonesia, termasuk yang masih 
mengantre keberangkatan, tidak 
tergerus habis," kata dia.

Namun, kata Hilman, usul dari 
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SURABAYA – Menjadi kota terbesar 
kedua di Indonesia, Kota Surabaya tak 
mau terlena dan terus berbenah. Mulai 
dari penyediaan transportasi umum, 
revitalisasi objek wisata,hingga 
penanggulangan banjir. Salah satu 
y a n g  j u g a  t a k  l u p u t  d a r i 
pengembangan adalah pasar rakyat 
atau tradisonal. Dengan menghapus 
kesan pasar yang kumuh, becek dan 
b e r b a u ,  d i h a r a p k a n  g e l i a t 
perekonomian di Kota Pahlawan terus 
melaju. 

Wakil Ketua DPRD Surabaya Reni 
Astuti pun meninjau langsung salah 
satu pasar tradisonal yaitu Pasar 
Pabean .Aneka kebutuhan pokok, 
perabotan rumah tangga, konveksi, 
sayur, hingga aneka ikan segar ada di 
pasar ini.Reni meninjau Pasar Pabean 
ditemani Dirut PD Pasar Surya Agus 
Priyo dan jajarannya.

Pasar  yang dibangun di  era 
Belanda ini masih utuh dan terus 
menggeliat dengan pengunjung dari 
berbagai kalangan."Pasar ini lengkap 
dan ikonik karena salah satu pasar 
paling tua. Pasar ini sangat luas. 
Bagaimana kalau Pasar Pabean ini 
direvitalisasi dengan menggabungkan 
k o n s e p  w i s a t a  d a n  e k o n o m i 
kerakyatan," kata Reni usai meninjau 
P a s a r  P a b e a n  p a d a  J u m a t 
(20/1/2022). 

Pasar Pabean bahkan ditetapkan 
sebagai bangunan cagar budaya, 
karena pasar ini sudah beroperasi 
sejak tahun 1849.Ia menelusuri dan 
menyapa pedagang  dari seluruh blok 
stand, mulai pedagang rempah-
rempah, konveksi hingga ikan. Jarak 
antar satu blok stand pedagang 
dengan yang lainnya cukup jauh. 
Belum lagi becek di dalam pasar, 
hingga berdesakan, tak menyurutkan 
tekad Reni.

Banyak hal yang menjadi catatan 
dari kunjungan tersebut, khususnya 
untuk PD Pasar Surya selaku pengelola 
pasar tradisional, maupun Pemkot 
Surabaya. Reni ingin seluruh pasar 

tradisional di Surabaya bisa lebih 
hidup dan menjadi jujgan warga. 
Apalagi, Pasar Pabean merupakan 
salah satu pasar yang akan diusulkan 
PD Pasar Surya untuk dibenahi di 
tahun ini.

Reni memberikan catatan penting 
a g a r  k e t i k a  p a s a r  d i l a k u k a n 
revitalisasi harus dibicarakan dengan 
pedagang. Untuk mengakomodir, 
m e n d e n g a r  m a s u k a n  d a l a m 
mengembangkan pasar tradisional. 
Dia menegakan, jangan sampai hanya 
revitalisasi demi kepentingan PD 
Pasar dan Pemkot Surabaya. Sebab, 
tidak hanya pedagang saja yang 
merasakan dampaknya, tapu juga bagi 
kuli panggul hingga pekerja lepas 
lainnya di pasar juga menjadikan 
pasar sebagai sumber penghasilan.

"Saya belum mendapatkan konsep 
atau roadmap yang lengkap untuk 
pembenahan  pasar seperti apa? 
Namun yang jelas prinsipnya pasar itu 
potensi ekonomi yang luar biasa. 
Apapun rencana pengembangan yang 
akan dilakukan oleh PD Pasar Surya 
harus melibatkan pedagang. Jangan 
s a m p a i  p e m b a n g u n a n  m e n j a d i 
kepentingan pemerintah tapi tidak 
menjadi kepentingan pedagang, ini 
yang sangat penting,"tegas Reni ketika 
dikonfirmasi, Minggu (22/1/2023).

Revitalisasi pasar juga harus 
dihitung secara cermat, tak hanya itu 
PD Pasar juga harus memikirkan nasib 
pedagang dan juga pekerja lepas di 
d a l a m  p a s a r.  J a n g a n  s a m p a i 
merugikan, begitu pesan Reni. Apabila 
memang dirasa perlu untuk relokasi 
juga harus dipikiran keuntungan dan 
kerugiannya. Revitalisasi pasar juga 
menjadi nilai tambah, agar semakin 
membuat pembeli senang ke pasar 
dan bisa menjadi destinasi wisata. 
Keamanan pedagang dan pembeli, 
kenyamanan hingga kelengkapan 
infrastruktur seperti alat pemadam 
juga harus ada di setiap pasar. 

"Saya ingatkan bahwa perbaikan 
infrastruktur itu harus dibicarakan ke 

pedagang jangan sampai merugikan 
pedagang ini yang harus diperhatikan 
d a n  h a t i - h a t i .  J a n g a n  s a m p a i 
mangkrak juga,"imbuhnya.

Dia juga meminta PD Pasar agar 
terlebih dahulu memprioritaskan 
pembenahan pasar melalui kajian 
yang mendalam maupun masukan 
p e d a g a n g ,  m a s ya r a k a t  h i n g g a 
akademisi hingga tim ahli. "Dari 67 
pasar yang dibawah PD Pasar Surya, 
ada empat pasar yang tahun ini yang 
a ka n  d i rev i t a l i s a s i .  J a d i  p e r l u 
d i k l a s t e r i s a s i .  S e b e l u m  a t a u 
sesudahnya pembenahan ini harus 
ada kajian secara detail. Mana saja 
yang diprioritaskan. Ya berdasarkan 
masukan tadi,"jelasnya.

Dukungan pun ia lontarkan agar 
pasar semakin hidup dan menggeliat 
ekonominya.  Di  tengah kondisi 
pemulihan ekonomi, pasca pandemi 
COVID-19 dengan pencabutan PPKM, 
maka tahun ini menjadi momen tepat 
untuk menggejot perekonomian. 

" K a m i  d i  D P R D  S u r a b a y a 
mendukung atas pembenahan pasar 
yang akan dilakukan tahun ini. Dan 
d i h a r a p k a n  s e l a i n  e k o n o m i 
menggeliat juga menjadi alternatif 
destinasi wisata di Surabaya,"ujarnya.

Dalam kunjungannya di Pasar 
Pabean, Reni juga didampingi oleh 
Dirut PD Pasar Surya, Agus Priyo. Agus 
berterima kasih atas masukan yang 
diberikan oleh Reni Astuti. Dia pun 
berjanji akan melibatkan pedagang 
pasar untuk pengembangan maupun 
revitalisasi pasar.Agar tidak hanya 
menarik dan modern saja dari sudut 
pandang PD Pasar Surya saja.

 "Masukan dan saran pedagang 
memang penting. Dan kami akan 
libatkan mereka karena mereka tahu 
mana yang harus dikembangkan dan 
dibenahi,"kata Agus.

Ta h u n  i n i  p i h a k n y a  s u d a h 
mengusulkan empat pasar untuk 
revitalisasi yakni Pasar Pabean, Pasar 
Pucang Anom, Pasar Tunjungan dan 
Pasar Kembang. Setelah empat pasar 

rampung, nantinya secara bertahap 
akan dilanjutkan untuk merevitalisasi 
pasar-pasar yang belum tersentuh, 
agar lebih modern dan layak. "Tahun 
d e p a n  ka m i  a ka n  l a ku ka n  l a g i 
(revitalisasi).  Biar empat pasar 
rampung dulu,"terangnya.

I a  m e n c o n t o h k a n  u n t u k 
revitalisasi Pasar Pabean pihaknya 
t e l a h  m e n g k a j i  d a n  m e n e r i m a 
masukan. Pasalnya pasar tersebut 
merupakan bangunan cagar budaya. 
"A p a  n a n t i n y a  d i t i n g k a t  a t a u 
b a g a i m a n a .  Ya n g  j e l a s  k e t i k a 
revitalisasi pasar jangan sampai 
aktivitas terhenti. Sehingga kami kaji 
lebih dalam,"tegasnya.

Pihaknya sudah menghitung 
berapa RAPB untuk perbaikan. “Yang 
pasti saya minta dari direktur bidang 
untuk memperhatikan keamanan baik 
d a r i  p e d a g a n g  m a u p u n 
pengunjung,”ungkap Agus.

Dikatakannya, selama ini para 
pedagang masih banyak berjualan di 
luar pasar, ke depan pihaknya masih 
memikirkan solusi  agar  semua 
pedagang bisa masuk ke dalam pasar. 
Sebab, menurutnya hal tersebut 
m e r u p a k a n  a l a s a n  k l a s i k  d a r i 
pedagang untuk berjualan di luar agar 
cepat laku. 

"Jadi begini,  ketika di dalam 
(pasar) sepi otomatis para pedagang 
berjualan di luar. Jadi semacam driver 
t h r u  g i t u .  I n i  m a s a l a h  k l a s i k . 
Harapannya pak Wali memang semua 
pedagang harus  masuk semua. 
Terutama yang ber-KTP Surabaya bisa 
berjualan di pasar setelah selesai di 
revitalisasi,"pungkasnya. 

Pasar tradisional di Surabaya 
m e m a n g  m e n j a d i  d e ny u t  n a d i 
ekonomi. Oleh karena itu pasar 
seyogyanya harus membuat pedagang 
dan pembeli nyaman. Tak hanya itu 
bagi Wakil Ketua DPRD Surabaya 
pasar juga bisa menjadi edukasi dan 
wisata. 

Maraknya destinasi wisata di 
Surabaya juga dimungkinkan pasar 
t ra d i s i o n a l  d i p o l e s  s e m e n a r i k 
mungkin agar kegiatan ekonomi dan 
wisata pun berjalan beriringan. 
" Te n t u n y a  w a j a h  p a s a r  h a r u s 
diperbaiki. Apalagi pasar yang ikonik 
seperti Pasar Pabean, Pasar Kembang, 
Pasar Keputran bisa dimanfaatkan 
untuk sarana wisata.  Dibarengi 
d e n g a n  i n f r a s t r u k t u r  a t a u 
pembenahan yang baik. Menimbulkan 
rasa nyaman dan aman,"terangnya.

Menurut Reni untuk mengukur 
tingkat keramaian pasar, dilihat dari 
demand dan supply (penawaran dan 
permintaan). Jika diatas 80 persen 
maka pasar itu ramai atau hidup. Oleh 
karena itu ia berharap ke depan, usai 
pasar rampung direvitalisasi, per-
tumbuhan ekonomi semakin meningkat. 
Ditunjang dengan destinasi wisata 
pasar juga semakin dilirik masyarakat. 
"Harapannya orang mau mampir ke 
pasar tradisional. Agar lebih hidup 
maka harus dibenahi dan ditata dengan 
melibatkan semuanya," pungkasnya. 
(adv/mira,dya)
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Kunjungi Pasar Pabean, Wakil Ketua DPRD Surabaya 
Reni Astuti Dukung Revitalisasi Pasar Tradisional

Wakil	Ketua	DPRD	Surabaya	Reni	Astuti	bersama	Dirut	PD	Pasar	Surya	Agus	Priyo	dan	jajarannya,	saat	meninjau	
langsung	salah	satu	pasar	tradisonal	yaitu	Pasar	Pabean,		Jumat	(20/1/2022).	(Foto-foto:	Mira/LenterToday)


